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§１ 酒井 和彦議員      

１ 交通安全のための夜光反射材について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）これまでの反射材の普及のための取り組み 

平成３１年第１回岡谷市議会定例会での今井秀実議員の一般質問以降の夜光反射材普

及の取り組みについて、お聞きいたします。 

（２）中学生に対する指導内容 

岡谷市の中学生は下校時に反射材たすきを着用していますが、どのような指導をして

いるかをお聞きいたします。 

（３）これからの普及のための取り組み 

今後市民の反射材着用をどうやって進めていくかのお考えをお聞きいたします。 

２ 無形文化財の保存について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）保存する文化財の指定 

岡谷市で保存対象としている文化財は、どのような基準で指定しているかお聞きいたし

ます。 

（２）保管物の取り扱い 

無形文化財をどのような形で保存するかをお聞きいたします。特に、デジタルメディア

は耐用年数が数年程度のものもあり、どうやって長期保存するかをお聞きいたします。 

３ 岡谷市地域防災計画について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）避難所の環境整備状況 

学校体育館や公民館など避難所に指定されている施設の冷暖房設備のほか、プライバシ

ー確保のためのテント、段ボールベッドの備蓄状況をお聞きいたします。 

（２）アマチュア無線の協力 

市と岡谷アマチュア無線クラブは応援協定を結んでいますが、どのような活用を考えて

いるか、また、どの程度の活用が期待できるかについてお聞きいたします。 

（３）女性の安全 

避難所における女性の安全・安心を守る方策についてお聞きいたします。 

 

§２ 吉田 浩議員      

１ ハラスメントについて （市長、副市長、部長） 

（１）岡谷市職員のハラスメントに関する相談事例 

岡谷市職員のハラスメントに関する相談事例やトラブル事例、ハラスメントを理由と

した退職の現状についてお聞きします。 

（２）市内企業の相談窓口 

市内企業のハラスメントに関する相談窓口の設置など、取り組み状況についてお聞き

します。 

２ ロケ地を活用した岡谷市の特別企画について （市長、副市長、部長） 

岡谷市がロケ地の一部となった映画「ゴジラ－１．０」の昨年１１月３日の公開にあ
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たり開催された、特別企画の内容についてお聞きします。 

 

§３ 宇野 香二議員      

１ ゼロカーボンシティに向けた岡谷市の取り組みについて （市長、副市長、部長） 

（１）ゼロカーボンシティに向けた今年度の取り組み状況 

今年度、ゼロカーボン推進のため、様々な施策を行ってきたと思いますが、設備等の更

新事業、啓発事業、継続事業について、取り組み状況と予算の執行状況について伺います。 

（２）ゼロカーボンシティに向けた今後の取り組み 

来年度のゼロカーボン推進のための取り組みについて伺います。特に、今年度との違い、

特徴があればお聞きします。さらに今後の取り組みについても伺います。 

２ 水道管の老朽化と漏水対策について （市長、副市長、部長） 

（１）水道管の老朽化の現状 

岡谷市の水道管の老朽化の現状について伺います。特に、法定耐用年数の４０年を超え

ている水道管がどれだけあるのかをお聞きします。 

（２）水道管の老朽化に対する取り組み 

計画的な更新工事の取り組みと、漏水調査及び修理の工事の取り組みについて伺いま

す。 

３ 市立岡谷図書館の充実と発展について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）市立岡谷図書館の現状 

利用状況、蔵書の状況、施設の状況、これまで取り組んできたことなどについて伺い

ます。 

（２）市立岡谷図書館の今後の取り組み 

来年度の取り組みについて伺います。 

 

§４ 渡辺 太郎議員           

１ 子ども・子育て支援の充実について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）笑顔あふれる子どもの育成 

子育て支援の充実を「岡谷づくり」の、まず、1つ目の柱としたお考えをお聞きします。

また、子育てしやすいまちの条件について、どのように考えておられるのかお伺いします。

次に、新年度において新規事業や重点施策に位置付けている事業や施策は何か、他市町村

と比べて、子育てしやすい環境整備が図られているのかお伺いします。 

（２）こども未来戦略 

国は「こども未来戦略」に基づき、２０２４年度からの３年間で、少子化対策に集中

的に取り組む「加速化プラン」を実施する予定と伺っております。岡谷市に関係する主な

内容と対応についてお伺いします。 

２ 重層的支援体制整備事業について （市長、部長） 

地域住民の複合化、複雑化した多様なニーズに対応する事業と理解をしております。
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岡谷市では、令和４年度から重層的支援体制整備移行準備事業を行い検討してきました。

これまでの重層的支援体制整備移行準備事業との違いや新年度からの事業内容について

お伺いします。 

３ 防災、減災対策の充実について （市長、部長） 

（１）令和６年能登半島地震 

岡谷市は、県合同災害支援チーム「チームながの」などからの要請を受け、被災地支

援を行っています。令和６年能登半島地震災害についての分析、支援活動から学んだ教訓

についてお伺いします。 

（２）岡谷市国土強靭化地域計画 

岡谷市国土強靭化地域計画では最も被害が大きいとされる「糸魚川静岡構造線断層帯

の地震」を想定リスクとしていますが被害想定をお伺いします。また、最悪の事態を回避

するための対応方策についてお伺いします。 

（３）ペットとの同行避難 

岡谷市は環境省の「災害時におけるペットの救護ガイドライン」に沿った、避難所に

おけるペットの受け入れを行っております。ペットを飼っている世帯の状況や避難所の受

け入れ体制についてお伺いします。 

 

§５ 田村 みどり議員          

１ 森林整備の重要性について （市長、部長） 

岡谷市森林整備計画の基本方針についてお聞きいたします。 

２ 岡谷市看護専門学校について （市長、病院事業管理者、部長） 

（１）入学者数の推移 

  近年の入学者数の推移をお聞きいたします。 

（２）学生の生活環境 

  学生の皆さんの生活状況をお聞きいたします。 

（３）卒業後の進路 

  学校を卒業してからのことをお聞きいたします。 

 

§６ 今井 浩一議員      

１ 市民総参加のまちづくりについて （市長、副市長、部長） 

（１）市民総参加のまちづくり 

岡谷市では「岡谷市市民総参加のまちづくり基本条例」が平成１６年に施行され、市

長も「一人ひとりが主人公」「岡谷市市民総参加のまちづくり」を掲げています。市民総

参加のまちづくりに込めた思いについてお聞かせください。 

（２）広報力、情報発信の強化 

まちづくりについて、市民に関心を持ってもらうため、パブリックコメントはもちろ

ん、広報の施策についての強化が欠かせないと考えますが、市の考え方をお聞かせくださ
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い。 

２ 第５次岡谷市障がい者福祉計画の施策「芸術文化活動」への参加促進について 

（市長、副市長、教育長、部長、参事） 

第５次岡谷市障がい者福祉計画における施策「芸術文化活動」への参加促進を具体的

にどう捉えているかお考えをお聞かせください。 

 

§７ 丸山 善行議員      

１ 大規模災害への対応について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）令和６年能登半島地震における岡谷市としての対応 

被災地に職員を派遣したが、具体的な支援内容と職員の報告を受けた市長の率直な感

想と、施策にどう生かすのか現時点での考えをお伺いします。 

（２）大規模災害時における支援体制 

物資の調達については、各自治体における備蓄のほか、プッシュ型支援やプル型支援

といった国からの支援物資の供給が想定されますが、市としての考えをお伺いします。 

（３）福祉避難所の受け入れ態勢 

市内１１の施設を福祉避難所としているが、現状の想定人数と受け入れ態勢をお伺いし

ます。 

（４）市内２１区の災害時における避難所開設・運営マニュアルの策定状況 

市内２１区の避難所開設・運営マニュアルの策定状況をお伺いします。 

（５）岡谷市耐震改修促進計画の総合的な安全対策 

建築物や建築物以外のブロック塀などの総合的な安全対策について、現在どのような取

り組みを行っているのか計画の概要をお伺いします。 

２ 消防団による消火活動について （市長、部長） 

火災発生時にどのような体制で出動にあたっているかお伺いします。 

 

§８ 上田 澄子議員      

１ 小中学校の給食について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）小中学校の給食費無償化 

無償化は多くの市民の願いであり、子育て支援に繋がります。また、子ども達には、

有料無料の差をつけることなく平等に給食を食べられるようにしていただきたいと思い

ます。市の考えをお聞きします。 

（２）豊かな給食の実施 

 ①給食の時間 

小中学校の給食の時間の現状についてお聞きします。 

 ②給食の量 

給食の量について、特に中学校の生徒さんの量について足りているか等、どのように

把握して対応しているのかお聞きします。 
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２ 高等教育の学費軽減について （市長、教育長、部長、参事） 

大学や短大などの学費に関しては、多額の費用が必要となっています。親の条件等で

教育を受ける機会が奪われることがないようにする必要があります。育英基金の入学準備

金及び奨学金の内容について岡谷市の現状をお聞きします。 

３ 生活道路の整備・安全確保について （市長、部長） 

（１）生活道路の改修工事の実情 

市内生活道路は、市民の生活の場として大変重要な意味を持っています。市として日々

改修等に努めていただいていると思いますが、改修工事の現状についてお伺いします。 

（２）安全確保 

生活道路は日々市民の皆さんが利用されています。アスファルト舗装や、側溝の状態

によっては歩行者の転倒や交通事故の危険にもつながります。どのように安全確保を図っ

ているかお聞きします。 

４ 岡谷市におけるジェンダー平等の取り組みについて （市長、部長） 

（１）岡谷市役所での女性職員配置 

岡谷市での女性職員の配置について、特に部課長級の職員の中での女性職員の配置につ

いてお聞きします。 

（２）危機管理室の女性職員配置 

各地で災害が起こっています。岡谷市でも例外ではありません。例えば、避難所に避

難される方の半数は女性であることを考えると、危機管理室においても対応するうえでど

うしても十分な女性職員の配置が必要と考えますが、市の考えをお聞きします。 

 

§９ 早出 すみ子議員     

１ ヤングケアラーについて （市長、部長） 

（１）国、県の動向 

厚生労働省、こども家庭庁、県の動向をお聞きいたします。 

（２）市の取り組み 

令和４年度５年度の市の取り組みをお聞きいたします。 

（３）今後の取り組み 

福祉、介護、医療、教育の連携強化をお聞きいたします。 

２ インボイス制度について （市長、部長） 

インボイス制度は、昨年１０月に開始されました。本年度市内事業者に対してどのよ

うな取り組みを行ったのかお聞きいたします。 

３ 子ども医療費について （市長、部長） 

（１）国、県の動向 

通院に対する子ども医療費助成制度の動向をお聞きいたします。 

（２）市の取り組み 

市の現状についてお聞きいたします。 
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§１０ 土橋 学議員      

１ 子どもの心のＳＯＳに関する取り組みについて （市長、教育長、部長、参事） 

（１）小中学校における支援体制 

岡谷市の小中学校における子どものＳＯＳへの支援体制について、予算や人員配置の

現状についてお伺いします。 

（２）関係機関との協力体制 

岡谷市の小中学校と関係機関がどのように協力して子どもの心のＳＯＳに対応してい

るかお伺いします。 

２ 小中学校の多目的トイレの必要性とジェンダーについて （市長、教育長、部長、参事） 

（１）多目的トイレの必要性と整備状況 

岡谷市の小中学校における多目的トイレの整備状況や利用状況についてお伺いします。 

（２）ジェンダーに関する教育と意識向上 

岡谷市の小中学校におけるジェンダーに関する教育や意識向上への取り組みについて

お伺いします。 

３ 子どもの豊かな学習環境を確保するための特別支援学級について 

（市長、教育長、部長、参事） 

（１）特別支援学級の現状 

岡谷市の小中学校における特別支援学級の規模、教職員の配置状況についてお伺いし

ます。 

（２）支援方法と教育資源 

岡谷市の小中学校における特別支援学級での児童生徒に対する支援方法や教育資源の

現状についてお伺いします。 

４ 蚕糸公園の再整備について （市長、部長） 

冬季におけるイルミネーションの設置によって、公園内の歩道がなくなり芝生になっ

た場所の歩行が制限されていることについて、その理由や影響についてお伺いします。 

５ 岡谷市の災害対策について （市長、部長） 

災害時における市民への情報提供について、どのような手段があるかお伺いします。 

 

§１１ 秋山 良治議員      

１ 妊娠出産について （市長、副市長、病院事業管理者、部長） 

子育て世帯への経済的支援が打ち出されていますが、直接的に出生数を増加させる施

策ではありません。妊娠出産があって初めて子育てが始まります。安心して出産に臨むた

めに、現在はどのような相談支援を行っているのかお伺いします。 

２ 教育について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）教科書用図書（教科書） 

令和６年度以降に使用する岡谷市立小学校の教科用図書は、令和５年８月９日に開催

された教育委員会において採択されましたが、その経緯についてお伺いします。 
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（２）これからの教育の考え方 

令和６年度予算の重点施策に「笑顔あふれる子どもの育成」とあり、その中で、教育

を通じて、子どもたちがふるさとに誇りと愛着を持つことが非常に大切だと感じるが、岡

谷市ではどのような特色ある取り組みをしているか、お伺いします。 

３ 岡谷市の災害時の備えについて （市長、副市長、部長） 

岡谷市では過去に何度も集中豪雨などの風水害を経験しています。また、岡谷市付近

には糸魚川静岡構造線断層帯が分布していることから、大規模地震に対する備えも必要で

す。そこで、改めて防災への水、食料等の備えの状況（可能性の高いとされる集中豪雨な

どの風水害と地震について）をお伺いします。 

４ 駅周辺のまちづくりとララオカヤについて （市長、副市長、部長） 

第５次岡谷市総合計画基本構想では、「岡谷駅周辺地域はまちの玄関口としての立地

特性を活かすことができるように早期の整備に努めます」とあります。今回初めて早期の

整備という言葉が入りました。駅周辺のまちづくりとララオカヤの今後の見通しについて

伺います。 

 

§１２ 笠原 征三郎議員      

１ 市内小中学校の教師の働き方について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）現状の把握、市内小中学校の教師の一か月の残業時間 

市内小中学校の教師の一か月残業時間をお聞きします。 

（２）残業時間が多くなる要因とその対策 

残業時間がなぜ多くなるのか要因と対策をお尋ねします。 

（３）教師の人数不足、岡谷市として県に望むこと 

教師不足に対する岡谷市として県に望むことをお聞きします。 

２ ゾーン３０の現状について （市長、部長） 

（１）市民へのゾーン３０の周知 

市民にとって、あまりなじみのない「ゾーン３０」の周知はどの様に行っているのかお

尋ねします。 

（２）車の速度厳守 

車の速度は守られているのかお聞きします。 

３ 令和６年能登半島地震から学ぶ教訓と岡谷市の地震対策について （市長、部長） 

（１）岡谷市の活断層 

岡谷市の活断層はどの様な状態なのかお尋ねします。 

（２）阪神淡路大震災、東日本大震災、熊本地震などからの教訓 

今までの大震災から岡谷市として、物資の供給についてどの様に受け止められている

のかお尋ねします。 

（３）地震の時の避難場所 

地震時の避難場所と他の災害時の避難場所は違うのではないかと私は考えますが、どの
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様なお考えでしょうか、お尋ねします。 

 

§１３ 藤森 弘議員      

１ シルキーチャンネルの利活用について （市長、副市長、部長） 

（１）シルキーチャンネルの利用状況 

シルキーチャンネルの運営方法（市とＬＣＶとの関係）を具体的にお伺いします。 

（２）番組編成の部署と方針 

番組の編成は誰がどのように行っているのかお伺いします。 

（３）シルキーチャンネルの有効な利活用策 

小中学校向けの学習番組、郷土学習番組、生涯学習番組、市民参加型のビデオ投稿番組

など利活用方法の拡充を図って欲しいと考えるが、市の考えをお尋ねします。 

２ 川岸学園構想について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）校舎の内装の木質化 

県産材を使った内装の木質化を図れないか、市の考えをお尋ねします。 

（２）地中熱を使った冷暖房システム 

新築を予定している認定こども園について、寒暖差が大きい地域ほど有効な再生可能

エネルギーとして注目される「地中熱」を使った冷暖房システムの導入ができないか、市

の考えをお尋ねします。 

（３） 自由進度学習の導入 

各地の小中学校で個別最適な学びの一貫として、自由進度学習の導入実験がされている

が、川岸学園でも取り入れる考えはあるのか、お尋ねします。 

３ ＤＸおよびＧＸの推進について （市長、副市長、部長） 

（１）ＤＸ（デジタル・トランスフォーメーション）の展望 

ＤＸ推進の今後の展望について、市の考えをお尋ねします。 

（２）ＧＸ（グリーン・トランスフォーメーション）の展望 

ＧＸ推進の今後の展望について、市の考えをお尋ねします。 

（３）行政事務の効率化と市民サービスの利便性向上 

ＤＸの推進によって、行政事務の効率化や市民サービスの利便性向上に資する具体策

について何を考えているのか、市の考えをお尋ねします。 

４ 機構改革について （市長、副市長、部長） 

（１）こども家庭センター設置の目的 

「まゆっこベースおかや」を新たに設置した理由と目的をお尋ねします。 

（２）ブランド推進の特命的な機能強化 

ブランド推進室に特命的機能を持たせる必要があるのではないか、市の考えをお聞き

します。 

（３）ふるさと納税の現状と推進体制の強化 

自主財源の確保を考えるとき、ふるさと納税は最も有効な手段となり得るが、直近５
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年間のふるさと納税額の推移と推進体制の現状をお尋ねします。 

（４）今後の機構改革の方針 

公約の実現や市長独自の政策の具現化を図るため、柔軟かつ大胆な機構改革が必要だ

と考えるが、市長の考えをお尋ねします。 

 

§１４ 山崎 仁議員        

１ 地震災害の対応について （市長、部長） 

（１）自主防災組織と行政の連携 

市では２１区の自主防災組織があり、防災資機材の種類及び保有数を把握しているのか。

また、近年変化してきている防災資機材の状況を把握するとともに、整備の際は対応を図

っているのかお聞かせ願います。 

（２）災害協定の将来 

岡谷市の災害協定の状況や内容についてお聞かせ願います。 

（３）災害に備えたインフラ整備 

防災における上下水道管の耐震管の整備状況と今後の予定をお聞かせ願います。 

２ 市内の屋外公衆トイレと都市公園内トイレについて （市長、部長） 

（１）公衆トイレの現状と考え方 

市内にある誰でも利用できる屋外公衆用トイレの設置場所と総数、及び現在の状態を

把握しているのかお聞かせ願います。 

（２）都市公園内トイレの整備 

今年度３月に諏訪湖サイクリングロード、ジョギングロードの完了に伴い５カ所ある

岡谷湖畔公園内のトイレ改修の考え、及び対応をお聞かせ願います。 

 

 


